

PP, 8

10/11/2025

NACIONAL



Normalizar relación con México, prioridad de España: Pedro Sánchez

- La historia de ambas naciones está llena de claroscuros; "siempre he reivindicado las luces", declara el mandatario al diario El País
- Reconocimiento de atrocidades en la Conquista y la Colonia podría abrir un nuevo ciclo diplomático

ARMANDO G. TEJEDA, CORRESPONSAL / P 8

▶ El presidente del gobierno español, Pedro Sánchez, durante su participación en la cuarta cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños y la Unión Europea en Santa Marta, Colombia. Foto Europa Press



Prioridad, normalizar relaciones con México: presidente de España

Pedro Sánchez apuntó que se deben reconocer los claroscuros entre las naciones para entenderse mejor

ARMANDO G. TEJEDA

El presidente del gobierno español, el socialista Pedro Sánchez, al referirse a las relaciones bilaterales con México, sostuvo: "estamos en un momento en el que la diplomacia exige, necesita, de una cierta discreción. Pero puedo garantizar que para España es prioritaria la normalización de nuestras relaciones con un país que consideramos muy próximo en todas las dimensiones".

Las declaraciones del mandatario español coinciden con la estrategia diplomática emprendida por el ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, quien el pasado 31 de octubre reconoció que los pueblos originarios de México sufrieron "dolor e injusticias" durante la Conquista y el periodo colonial, de lo que se "lamentó"

En entrevista con el diario español El País, el presidente Sánchez habló por primera vez de forma explícita al nuevo ciclo diplomático entre ambos países, abierto a raíz de las declaraciones de Albares en el marco de inauguración de las exposiciones de arte precolombino en Madrid, montadas a su vez para reconstruir las relaciones entre ambos países.

Éstas se dañaron a raíz de la petición explícita de perdón por parte del ex presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, al rey de España, Felipe VI, y al go-



bierno de Sánchez, la cual nunca fue contestada.

Eso provocó a su vez que la presidenta Claudia Sheinbaum decidiera no invitar a su toma de posesión al rey Felipe VI, lo que derivó en que nadie del gobierno español ni del Partido Socialista Obrero Español (PSOE) acudiera al acto solemne.

Desde entonces, las relaciones entre ambos países, al menos en el terreno diplomático y político, han tenido un bajo perfil, más allá de que el intercambio comercial, económico y cultural es intenso.

Ahora, Sánchez busca reconstruir esas relaciones con gestos de acercamiento, como las declaraciones de Albares y el apoyo total a las exposiciones abiertas en Madrid.

En la citada entrevista, el mandatario español explicó: "yo siem-

▲ El mandatario ya dio muestras de acercamiento. Foto Afp

pre he trasladado a los responsables mexicanos que el gobierno de España, en esta dilatada y profunda y estrecha relación histórica que tenemos, siempre ha reivindicado las luces. Por ejemplo, cuando durante la Guerra Civil, un presidente mexicano como Lázaro Cárdenas envió barcos para acoger y proteger a los exiliados de esa Guerra Civil".

Además, el mandatario apuntó que "la historia de México y España tiene claroscuros, mismos que es bueno reconocer para comprendernos mejor y, por tanto, seguir construyendo esas relaciones sobre bases mucho más sólidas".